
Ata da 33ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 16 de setembro de 2024. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezesseis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Trigésima Terceira Sessão Ordinária do 4º ano da 

18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária 

do dia 16/09/2024. Que o senhor secretário em exercício faça a verificação de presença dos 

senhores vereadores e das senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [2º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para iniciarmos a presente sessão. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Eclesiastes 3: 1-5. Os filhos da sabedoria formam a assembleia dos justos, e o novo 

que compõem é, todo ele, obediência e amor. Ouvi, meus filhos, os conselhos de vosso pai, 

segui-os de tal modo que sejais salvos. Pois Deus quis honrar os pais pelos filhos, e 

cuidadosamente fortaleceu a autoridade da mãe sobre eles. Aquele que ama a Deus o roga pelos 

seus pecados, acautela-se para não cometê-los no porvir. Ele é ouvido em sua prece cotidiana. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador João Éder. Sob a proteção de Deus, 

iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí. ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos 

à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 09 de setembro de 2024. 

Em discussão. Em votação. APROVADA por 12 votos.  Que o senhor Secretário proceda à leitura 

do Expediente. E as Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo 

as de nº 858 a 869/2024; e que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e 

Moções dessa sessão. Pela ordem, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE 

CAMARGO]: Solicito a retirado do Requerimento de minha autoria nº 3256, pois o serviço já foi 

executado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Defiro a retirada do Requerimento nº 3256, 

a pedido do autor. Pois não senhor secretário. [2º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: 

*Ofício nº 1059/2024 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via da Lei Municipal nº 5952, em 19/08/2024; 

*Ofício nº 118/2024 – PREFEITURA MUNICIPAL - Respostas dos Requerimentos nº 2548, 2911, 

2925, 2928, 2931, 2932, 2934, 2947, 2956 e 2960/2024; *Ofício nº 136/2024 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Assunto: Convite para a 3ª Audiência Pública de Saúde do ano de 2024, dia 25 de 

setembro de 2024, às 18 horas e 5 minutos; *Ofício nº 84/2024 – CMDCA – Assunto: prestações 

de Contas do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, referente ao mês de 

agosto de 2024. [2º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Requerimentos n.º s 3224 A 

3275/2024. 3224/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de revitalizar a 

praça localizada no final da Rua Construtor Justo Del Santoro, no Jardim Fortunato Minghini, 

atrás da Cooperativa de Consumo (COOP); com infraestrutura para playground, bancos, 

bebedouros, iluminação de Led e calçamento. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3225/2024 – 
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Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e capina na Rua 

Humaitá. Autoria: PEPINHO; 3226/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a limpeza e capina na Rua Tamandaré. Autoria: PEPINHO; 3227/2024 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade instalar um redutor de velocidade (lombada), na Rua 

Benedito Joel de Camargo, Res. Juliana. Autoria: PEPINHO; 3228/2024 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade instalar um reduto de velocidade (lombada), na Rua Maria Amália 

de Morais Poles, defronte ao nº 242, no Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: PEPINHO; 3229/2024 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reforçar a sinalização de solo (faixa 

escolar), que está apagada, defronte a PEI Altina Maynardes Araújo. Autoria: PEPINHO; 

3230/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reforçar a sinalização de 

solo (faixa escolar), que está apagada, defronte a Escola Municipal Eugênio Santos. Autoria: 

PEPINHO; 3231/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos, em toda a extensão do Bairro Thomas Guedes. Autoria: PEPINHO; 

3232/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a poda das árvores 

existentes na Rua Brasil Santos. Autoria: PEPINHO; 3233/2024 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a supressão da árvore, localizada dentro da Madeireira Daiane, 

na Rua Vice -Prefeito Nelson Fiuza, nº 100, no Jardim Ternura. Autoria: PEPINHO; 3234/2024 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas por LED, 

na Rua Idalina Távora, na Vila Esperança. Autoria: PEPINHO; 3235/2024 – Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação na Rua Porfirio de 

Campos Pedroso, Jardim Santa Rita, e, se possível, a troca por lâmpadas LED. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 3236/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de pintar e sinalizar 

o solo, em frente ao Condomínio Jd. Helena 2, Lagoa Vermelha nº 3200. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3237/2024 - Requer do Prefeito que informe, em caráter de reiteração, sobre a 

possibilidade de enviar quantos pacientes estão na fila de espera para a realização de consulta 

com a especialidade pneumologista. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3238/2024 - Requer do 

Prefeito, em caráter de reiteração, pois a resposta não foi satisfatória, quais medidas estão 

sendo implementadas para resolver os longos tempos de espera no atendimento da UPA. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3239/2024 - Requer do Prefeito que informe quais são as filas de 

espera encaminhadas para as referências fora de Tatuí, especificando por especialidade, 

detalhando o número exato e há quanto tempo estão aguardando tais vagas. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3240/2024 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

contratar, de forma emergencial, médicos para atender a demanda reprimida dos pacientes 

estão na fila de espera para a realização da consulta com psiquiatra infantil. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 3241/2024 – Requerem do Prefeito que informe se procede a informação de que 

houve uma diminuição do número de funcionários lotados no Centro Municipal de Educação a 

Atendimento aos Autistas. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO 

DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3242/2024 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos no cruzamento das ruas Joaquim 

Souza Miranda e Professor de Almeida Sinisgalli, no Bairro Vale da Lua. Autoria: RENAN CORTEZ; 

3243/2024 – Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 3072/24, se está no 

cronograma a instalação de braço para luminária no poste localizado na Rua José Carlos 

Miranda, no Jardim Novo Horizonte. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3244/2024 - Requer do 

Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 2698/24, se está no cronograma a construção de 
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uma lombofaixa na Rua Geraldo Drago, em frente a EMEF “Prof. Alan Alves de Araújo”, no Bairro 

tanquinho e na Rua Teófilo Andrade Gama, em frente ao Supermercado Avallone, no Jardim 

Santa Rita. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3245/2024 – Requer do Prefeito que informe se 

está no cronograma a instalação de iluminação pública na Rua Oscar Hoffmann, no Bairro 

Tanquinho. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3246/2024 – Requer do Prefeito que informe se 

está na programação a manutenção da ponte que liga o Jardim Santa Rita de Cássia ao Jardim 

Gramado. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3247/2024 – Requer do Prefeito que informe se 

está no cronograma a pintura de uma faixa de pedestres ao lado da lombada localizada próxima 

ao nº 3385, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3248/2024 - 

Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 2078/24, se há estudos para confecção 

e instalação das placas com a denominação das ruas do Jardim Novo Horizonte e Jardim 

Gramado. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3249/2024 - Requer do Prefeito que informe, 

reiterando o Reqto nº 227/21, se está no cronograma a construção de uma lombada na Rua 

Salvador Scaglione, em frente à Igreja “O Brasil para Cristo”, Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 3250/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar refletores nas laterais da EMEI "Eduardo Strufaldi", na Santa Cruz. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 3251/2024 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 2985/24, 

por qual motivo não foi colocado corrimão na rampa feita na Frota Municipal. Autoria: MARCIO 

DO SANTA RITA; 3252/2024 - Requer do Prefeito que informe as medidas que têm sido adotadas 

para coibir as queimadas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3253/2024 - Requer do Prefeito 

que informe por qual razão tem tido falhas na distribuição mensal de fraldas aos pacientes 

cadastrados através do CRAS. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3254/2024 - Requer do 

Prefeito que informe o prazo para finalização das obras entre a Rua Caridade Terceira e a Rua 

Luís André de Campos, no Jd. Bela Vista. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3255/2024 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada na Avenida 

Olavo Ribeiro de Souza, no Jardim Lucila. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3256/2024 - 

Requer do Prefeito que informe, reiterando o Indicação nº 848/24, se está no cronograma a 

pintura da lombada da Avenida Roberto Pinheiro de Godoy, no Conjunto Habitacional “Osvaldo 

Del Fiol”. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3257/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a manutenção e limpeza das lixeiras de nossa cidade. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 3258/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar uma placa na entrada da UBS Animal, informando que no local funcionam a UBS Animal 

e a Secretaria de Bem-Estar Animal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 3259/2024 – Requer do Prefeito 

que informe se está no cronograma a capinação e limpeza da “área verde” da Avenida Roberto 

Pinheiro de Godoy, no Conjunto Habitacional “Oswaldo Del Fiol”. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 3260/2024 - Requer do Prefeito que informe quais providências estão sendo tomadas para 

evitar as queimadas em nosso município. Autoria: JOÃO JJ; 3261/2024 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar placas de “Proibido Jogar Lixo e Entulhos” com 

números para denúncia, nas praças localizadas na Rua Nhô Quim Marques, na Vila Doutor 

Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 3262/2024 – Requer do Prefeito que informe a porcentagem de obra 

concluída do Gatil da nossa cidade, já que o prazo do contrato nº 1/24 com a ITK Brasil Soluções 

vence em 29/10/24. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3263/2024 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Domingos Souza 

Rodrigues, no Centro. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3264/2024 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua João Rodrigues Monteiro, 
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no Centro. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3265/2024 – Requer do Prefeito que informe quando 

será realizado o próximo “Mutirão da Catarata” em nossa cidade. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 3266/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos nas ruas do Bairro Tanquinho. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3267/2024 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada, na Rua Elizeu 

Torres de Camargo, no Bairro Village Eng. Campos. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3268/2024 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação 

da praça Ayrton Senna. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3269/2024 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da quadra do CEU das Artes. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3270/2024 – Requer do Prefeito que informe por qual motivo a Secretaria 

Municipal de Saúde de Tatuí está “impossibilitada” de agendar consultas com o psiquiatra 

infantil. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3271/2024 - Requer do Prefeito que informe qual é 

o valor que foi repassado para as entidades sociais até o mês de setembro deste ano? Qual é a 

previsão de repasse até o mês de dezembro? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3272/2024 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção dos banheiros e dos 

espaços de prática de esporte da Praça Ayrton Senna. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3273/2024 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma lombada na Rua Benedito 

Jacob Hessel, no Jardim São Conrado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3274/2024 – Requer do 

Prefeito que informe por que o leite Nestogeno, receitado por médicos, não está sendo entregue 

para as mães que já são cadastradas e que não podem amamentar seus filhos. Autoria: MARCIO 

DO SANTA RITA; 3275/2024 – Requer do Prefeito que informe quais providências que foram 

tomadas pelos órgãos competentes em relação ao abuso sofrido por uma criança de três anos 

em uma escola infantil no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA. 

MOÇÕES Nº S 369 A 375/2024. 369/2024 – Aplausos e Congratulações à Pastelaria Oliveira, em 

nome do proprietário, empreendedor e administrador Enéias Oliveira em comemoração aos 10 

anos atividade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 370/2024 – Aplausos e Congratulações ao 

Alambique e Cachaça Artesanal Ramos, em razão dos seus 25 anos de tradição vem produzindo 

cachaça artesanal de primeira qualidade. Autoria: RENAN CORTEZ; 371/2024 – Aplausos e 

Congratulações à Benito’s Pizzaria, pelo excelente trabalho e atendimento prestado a seus 

clientes. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 372/2024 – Aplausos e Congratulações ao Corredor 

Djavan Vieira, pelo título da corrida Sportzone em Boituva no dia 08/09. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 373/2024 – Aplausos e Congratulações ao Tatuador Emerson Francisco de Almeida 

Pedroso, que vem fazendo história, conquistou o segundo lugar na 5ª International Convention 

Sorocaba-tattoo expo, categoria geek, cujo tempo de tatuagem foi de 27 horas. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 374/2024 – Aplausos e Congratulações ao Posto de Molas Trevo, nas pessoas de Jorge 

Soares, Jorge Eduardo Soares e Samuel Soares, pelo brilhante trabalho prestado em nosso 

município. Autoria: PAULINHO MOTOS; 375/2024 – Aplausos e Congratulações ao Posto de 

Molas Trevo e à Trans Tiaguinho, pela realização da 1ª Truck Fest nos dias 14 e 15 de setembro 

no Aeroclube de Tatuí. Autoria: PAULINHO MOTOS. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador Fábio Villa Nova. Vamos fazer a abertura de tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Nove 

vereadores se inscreveram. Seis minutos para cada vereador. Com a palavra, vereador Pepinho. 

Só um segundinhos. Queria passar antes de passar a palavra para o senhor, falar uma coisa para 

os vereadores, ao público aqui. Eu não pude estar na sessão passada presente, porque nós 

tivemos a perda de uma companheira da nossa campanha e uma amiga. Um acidente trágico ali 
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na Rua Santa Cruz, que até saiu na imprensa e eu tive uma descarga emocional no fim de 

semana, me inchou o rosto todo e eu não pude estar na sessão por esta razão. Queria dizer que 

a câmara, eu fiquei sabendo que teve bastante embate aqui na câmara e eu peço para que nessa 

sessão a gente consiga manter até por respeito a população, a gente consiga manter 

minimamente a ordem na câmara. Todos os vereadores vão fazer fala, tem seis minutos para os 

vereadores fazerem fala, eu peço para que o público se manifeste, aqui é a casa do povo, 

ninguém vai ser tirado daqui, de jeito nenhum, mas eu peço que o público respeite a fala dos 

vereadores e se manifeste entre as falas dos vereadores, não há problema nenhum em se 

manifestar. Segunda coisa: eu peço para que os vereadores também tenham cuidado, porque a 

gente já está em um momento estressante no ponto de vista político, é um momento eleitoral, 

eu peço para que os vereadores também não botem lenha na fogueira, se possível, não silencia 

a fala de nenhum vereador aqui, os senhores tem liberdade de fala, é regimental, é na Lei 

Orgânica, é na constituição que garante isso, mas eu peço para que o senhores tenham esse 

bom senso para a gente tentar manter ordem nos trabalhos aqui, porque isso também faz parte 

da democracia não é vereador Pepinho? Democracia significa também respeito contraditório, 

respeito a todas as falas e as opiniões. Então eu peço por gentileza a todos nós: público, a mesa, 

aos vereadores... que a gente consiga manter esse espaço democrático e respeitoso, obrigado. 

Com a palavra, vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Boa noite, pares, boa noite, plateia, 

boa noite, presidente, é uma grande alegria da gente estar aqui hoje e está a plateia cheia aí, 

porque é a casa do povo. O povo tem que vir aqui mesmo para cobrar, para falar, para discutir, 

porque quem coloca a gente aqui é povo, quem tira é o povo, quem paga a gente é o povo. 

Então vocês têm todo direito de chegar aí e contestar, certo? E outra coisa que eu quero também 

falar aqui, é sobre a família dos Camargos aí, que a gente tem uma admiração por ele também 

e se depender da gente aqui como vereador, o meu voto vai ser sim. Então já quero falar para 

vocês, porque vocês moram no meu coração, porque é uma família antiga, que eu conheço 

desde moleque, certo? E agora eu quero falar que sobre árvore: olha, está uma vergonha o 

negócio de árvore; aonde vai as árvores estão batendo no chão, até eu fui na Astória fazer uma 

visita essa semana, tem mais de 20 árvores batendo no chão, até eu passei lá e uma moradora 

falou: “Olha Pepinho, olha o jeito que está aqui, a gente paga imposto.”. Eu falei: não, vai chegar 

aí, nós vamos conversar com o secretário lá do meio ambiente, para ver se dá uma força aí no 

bairro porque está uma vergonha. Na Celso de Camargo que é do Jardim Tóquio também, está 

encostando a árvore do outro lado e a gente cansa de falar aqui e agora a turma falou que o 

Pepinho parou de falar em lâmpada e fala em árvore, mas é uma verdade, a gente está aqui para 

falar a verdade, a gente não fala que é mentira, porque eu ando na cidade em todos os lugares. 

A gente vai e não é só lá, no Jardim Aeroporto também tem poda de árvore, Vila Angélica, tem 

bastante lugar que está precisando. Então o secretário do meio ambiente aí tem que correr 

atrás, levantar um pouquinho da cadeira e se virar, porque não é fácil não. A gente anda por aí, 

a gente fica tomando xingo, o cara fala “oh Pepinho, o que está acontecendo aqui? Olha as 

árvores aí, buraco, não sei o quê...”. Eu falo olha, isso não depende só da gente, nós vereadores 

cobramos, a gente faz Requerimento, vai para o prefeito, vai para o secretário... Quer dizer, 

então não é a gente que vai lá e vai fazer o serviço, se a gente pudesse fazer o serviço, até que 

a gente pagaria para fazer, mas vai a gente mexer em uma poda de árvore, a gente perde até o 

mandato da gente, porque o meio ambiente é a coisa mais difícil que tem de acontecer. Então 

eu peço aqui para o Marquinho, que é o vice-prefeito aí, o Renan que é a líder do prefeito, que 

converse com o secretário do meio ambiente, para dar uma força aí, porque não é só em um 
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bairro não, são em todos os bairros que está acontecendo isso. E lá na Astória também, a turma, 

negócio de lombada, fizeram umas lombadas, fizeram umas lombadas lá, a gente agradece, 

porque foi o Requerimento que a gente fez. Outra coisa, recapeamento de asfalto: aonde a base 

manda eles fazem, agora a oposição nada, a gente pede não é só no meu bairro que eu peço 

não, tem bastante bairro que a gente pede, por exemplo nas Cespinha, que foi pedido, eu, o 

João que fizemos Requerimento lá, até o JJ estava junto com a gente lá, foi prometido recapear 

lá, não recapearam. O que acontece: Jardim Tóquio, a própria Vila Angélica, na outra gestão a 

gente conseguiu também recapear lá, a gente faz o que pode, mas tem hora que a gente fica. 

Subiu o morro grande é difícil, descer é fácil, a base desce, a oposição sobe. Então quero dizer, 

a gente pede aí para dar uma força para a gente aí, porque está uma vergonha. Muito obrigado. 

[VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Obrigado, pelo aparte nobre vereador, não pude me 

inscrever, ficou no final do tempo, mas eu agradeço pelo aparte do nobre vereador, muito bem 

colocado as questões referente as poda de árvore no nosso município e também referente às 

lombadas que muito é questionado pela municipalidade. Também já fiz questionamento, vários 

questionamentos referente a lombada no nosso município e um dos questionamento que fiz 

também, o Requerimento nº 2344, questionando aí o poder executivo, o vice-prefeito em 

exercício, referente uma lombo faixa em frente à escola Professor Alan Alves de Araújo, na Rua 

Geraldo Drago, em frente ao nº 50, no bairro Tanquinho e também em frente ao supermercado 

Avallone. Em frente à escola ali, o fluxo de veículo que é a Teófilo Andrade de Gama e a Heraldo 

Drago ali, que é paralela, senhor presidente, o fluxo é enorme de crianças ali, muitas das vezes 

não tem agente de trânsito no local e a travessia ali principalmente no horário da saída, que são 

as 18:20, o fluxo é enorme, a criançada fazendo a travessia naquele local, foi feito uma lombo 

faixa próximo ao mercado ali e não foi feito em frente à escola, isso é uma falta de atenção com 

as nossas crianças sem tamanho, vocês podem ir até lá e vocês vão ver. O pessoal da terceirizada 

muitas das vezes que trabalha de vigia na escola, fica parando o trânsito lá para não atropelar 

nossas crianças ali da comunidade Santa Rita, fez tanta lombada em nossa cidade, por que que 

não fez uma lobo faixa de frente à escola Alan, para proteção, para segurança das nossas 

crianças; é desse jeito que ama e cuida? Precisamos dar uma atenção aí para nossas crianças 

que é o futuro da nossa sociedade. Então estou questionando, meus filhos já não estudam mais 

lá, mas tem filhos de moradores que estudam lá e nos questionam com frequência, já houve até 

acidente no local, de motociclista bater em criança lá. Então peço mais uma vez 

encarecidamente ao vice prefeito em exercício e sua equipe, que se façam um lombo faixa em 

frente à escola Alan Alves de Araújo, na região sul da cidade. Muito obrigado, vereador. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Pepinho, vereador Márcio. Com a palavra, 

vereador Maurício Couto. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite, presidente, vereadores, todos 

que estão aqui na casa, sejam bem-vindos, todos que estão nos acompanhando. O 

Requerimento nº 3240/2024, requerimento ao prefeito, que informe sobre a possibilidade de 

contratação emergencial de médicos para atender a demanda reprimida dos pacientes que 

estão na fila de espera para realização de consulta com psiquiatra infantil. O psiquiatra infantil 

acompanha o desenvolvimento emocional e social da criança, avalia comportamento, emoções, 

pensamentos, fazendo diagnóstico e tratamento precoce; assim evitando complicações. Temos 

tantas crianças em sofrimento, às vezes com toque, às vezes aí com transtorno de 

personalidade, e crianças que estão aguardando para ser diagnosticada, entrar com o 

tratamento correto, amenizar a dor da alma, esse sofrimento, criança que muitas vezes esse 

sofrimento aí da alma já transmite consequência no seu físico, muitas vezes tendo pânico. Então 
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assim, tudo aquilo que é tratado precocemente, vai evitar consequência; crianças muitas vezes 

aí com sentimentos de suicídio, parece que é uma realidade que está muito longe e às vezes 

está muito perto da gente, às vezes está morando do lado, um vizinho ou muitas vezes 

acontecendo dentro da própria casa. Então muitas vezes precisa sim a mãe, os pais estarem 

atentos, crianças muitas vezes com sentimento de solidão, tristeza e como que é falar: “Mente 

vazia é Oficina do mal”. Muitas vezes essa criança, esse adolescente não tem uma abertura, esse 

isolamento, levando uma depressão e muitas vezes aí ao suicídio e à morte. Então assim, temos 

que ter atenção para nossas famílias, nossos amigos, isso pode ocorrer desde dentro da casa, 

como nas escolas. Então assim e quando a mãe muitas vezes vai procurar a rede pública, muitas 

vezes tem que ficar na fila e aquela situação, aquele problema muitas vezes não sendo ouvido. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador, eu gostaria de apartear o senhor, que o 

senhor está falando uma coisa séria. A alguns anos atrás chegou um caso na câmara municipal, 

que a gente como vereador, a gente orienta as pessoas como que funciona e eu sei que o senhor 

faz isso também, como funciona o serviço público e a pessoa quando está em situação de 

sofrimento, o que que a gente orienta para a pessoa, vai para o posto de saúde, que é a porta 

de entrada e entra com uma consulta com um psicólogo, não é? Há um tempo atrás, acho que 

fazem três anos, daí eu peguei um caso que eu indiquei, entra no posto de saúde, inclusive a 

pessoa é do Santa Rita, acho que o menino tinha por volta de 15, 16 anos. Esse menino entrou 

com a mãe, pedindo a consulta, demorou seis meses para o atendimento da consulta, no quinto 

mês o menino cometeu o suicídio. Então quando a gente, quando o senhor está falando isso daí, 

o que me vem na cabeça é o seguinte: já é tão difícil o momento que a gente está vivendo em 

relação a pressão a depressão que está atingindo principalmente os mais jovens. Se o poder 

público não dá o mínimo de estrutura, já é tão difícil com a estrutura da saúde mental, passando 

por psicólogo, passando por psiquiatra, salva-vidas, até arrepia a gente. Tinha uma vida inteira 

pela frente não é verdade? Se isso acontece já quando tem estrutura, quando está sendo 

atendido, imagina quando está demorando na fila. Então o que o senhor está falando é uma 

coisa muito séria. Aparteei para colaborar com o senhor nesse sentido, falando esse depoimento 

vereador, obrigado. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Esse Requerimento foi assinado em conjunto por 

mim, Cíntia, João Éder, Márcio e Pepinho. Presidente, uma pessoa pediu uma fala e eu não sei 

se é permitido, não? Porque está na plateia, uma senhora que ficou de pé? [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Eu não posso permitir, porque se eu permitir para um, eu tenho que 

permitir para todo mundo. Eu gostaria de permitir gente, eu peço desculpa, mas eu posso até 

depois que a gente acabar fala dos vereadores aqui, a gente pode pegar e suspender a sessão e 

fazer uma conversa, os vereadores que quiserem ficar no plenário, terminando as falas a gente 

pode fazer uma conversa, porque eu por exemplo gostaria de ficar no plenário para ouvir 

também o que as pessoas têm a dizer, tenho certeza que vai enriquecer o debate. Pois não 

vereador. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Parabéns aí também pelas suas colocações 

vereador, também faço quórum com suas palavras e dizendo aí que muitas mães estão 

preocupadas aí com os seus filhos, pois não conseguem agendar consulta com o psiquiátrico 

infantil. O porquê que a secretaria de saúde está impossibilitada de agendar consulta com o 

psiquiatra infantil. É um questionamento nosso, o quanto é importante para nossas crianças e 

adolescentes também da nossa cidade. É mais essa colocação e agradeço pelo aparte e finalizo. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Maurício Couto. Com a palavra, 

vereadora Cíntia Yamamoto. [VER. CÍNTIA YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Gostaria de fazer 

quórum com você Sallum, hoje eu tive uma reclamação dessa. Uma conhecida minha estava no 
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Caps, esperando para passar com o marido e disse que chegou um rapaz lá e falou assim: “Eu 

preciso passar em uma consulta, eu preciso de um psicólogo, eu preciso de um psiquiatra 

urgente”. A moça tentou agendar e falou assim: “eu tenho agenda para o final de outubro”. E 

ele falou: “Eu não aguento até o final de outubro, eu não aguento, eu não estou bem, eu não 

estou bem”. Aí ela: “Eu consigo para o começo de outubro” e ele: Eu não estou bem, eu não 

aguento”. Então você vê que ele foi procurar ajuda, ele foi tentar, saiu de lá frustrado, os 

psicólogos e médicos que ainda restam também não conseguem atender a outra demanda e 

não tem suporte na rede pública. Falando dos questionamentos aqui: coloquei novamente: 

quais medidas estão sendo implementadas para resolver os problemas da UPA. E senhor Gonela, 

gestor da UPA, me respondeu com as classificações de risco, mas não foi isso que eu questionei 

para ele, eu questionei o que está sendo feito para sanar esses longos tempos. Eu acho que o 

Gonela está tentando ganhar tempo, enrolar. Enfim, então eu questiono bem detalhado: se há 

possibilidade de contratar mais médicos? Se há possibilidade de contratar mais profissionais 

para ajudar as equipes já existentes? Se ele não está percebendo que os funcionários que se 

encontram na UPA estão sobrecarregados e se a coordenação desses funcionários passa para o 

gestor os problemas dessa alta demanda e dessas dificuldades dos próprios profissionais. Me 

parece que atual gestão está acomodada, nem liga mais para as reclamações, está seguindo bem 

os exemplos do vice em exercício, do odiar e não cuidar, porque agora não é, mas eu amo, eu 

cuido. Acho que é eu odeio e não cuido. Inclusive o vice em exercício foi na frente da UPA esses 

dias e não teve coragem de entrar lá, sem vergonha. Também em forma de certidão. Então a 

gente questiona se procede a informação que no centro municipal de educação e atendimento 

aos autistas teve diminuição de funcionários lotados no local. Porque nós fomos procurados por 

alguns funcionários que sobraram, os poucos que sobraram, que eles estão recebendo xingo e 

tudo mais. Por quê: o vice em exercício tapou o sol com a peneira, ele tirou os funcionários que 

estavam no centro, jogou no CAPS AJ, mais uma gestão pela metade, uma inauguração pela 

metade, igual a gestão dele. E o último, sobre a possibilidade de realizar uma contratação 

emergencial de médicos para atender a demanda reprimida dos pacientes que estão na fila de 

espera para a realização psiquiatra infantil. Não é de hoje que as mães sofrem com seus filhos e 

sabe o que que é mais triste presidência? Veio uma mãe aqui semana passada atrás do seu 

direito, atrás do direito do seu filho e sabe o que fizeram com ela presidente? Foi maltratada, 

foi humilhada, pediram para guarda retirar essa mãe que estava atrás do seu direito, do direito 

do seu filho e isso é muita humilhação com essa mãe que não merecia, porque ela estava atrás 

do seu direito, direito do filho dela. Mas não sei se a secretaria de saúde ou o secretário de saúde 

passam de fato para o promotor na cidade, esse problema que eles estão enfrentando, que eu 

acho que não, porque eu acho que eles mentem até para o poder judiciário, por isso que não 

tem solução, eu tenho certeza que se eles levassem a verdade para o juízo e falar assim “ó, 

estamos passando dificuldade, nos ajude isso é emergencial, eu tenho certeza que a promotoria 

ajudaria Tatuí; mas infelizmente é aquela história: Não adianta fazer vídeozinho no Instagram, 

não adianta tentar enganar até os vereadores puxa saco, porque quem sofre não é enganado, 

não é mesmo? Então o que a gente quer, soluções, contratações para essas mães que estão 

sofrendo, a gente quer a verdade e conte com a gente para continuar cobrando soluções e não 

ficar puxando o saco do vice em exercício. Aparte vereador. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE 

CAMARGO]: Também gostaria no seu aparte agradecer e falar do Requerimento também de 

minha autoria nº 3274, não somente a falta de médico, mas também a falta de nutriente que é 

indicado por médicos. Eu fiz um Requerimento aqui por que leite Nestogeno receitado por 
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médico não está sendo entregue para as mães que já são cadastradas e que não podem 

amamentar seus filhos? A culpa é do fornecedor? Como foi informado aos munícipes pelo 

responsável entregar o leite? Quando essa situação será regularizada para tranquilidade da mãe 

e a saúde dos bebês? Que necessitam realmente desse Nestogeno. Então não é só falta também 

de médico, mas falta também de nutrientes aí para nossas crianças do nosso município e 

infelizmente uma má administração aí, diz uma coisa e a realidade que a população vem 

sofrendo é outra. Muito obrigado, nobre vereadora pelo aparte. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereadora Cíntia. Com a palavra, vereador Fábio Menezes. [VER. FÁBIO 

MENEZES]: Senhor presidente, senhores vereadores, senhoras vereadoras, público presente, 

pessoal que nos assistem presencial ou pela TV Câmara, meu boa noite. Senhor presidente, que 

gostaria de prestar minha solidariedade, meus pêsames à família e aos amigos da Mayara 

Soares, que Deus a levou tão precocemente e a gente como pai, como mãe, como amigo, não 

consegue imaginar a dor de um pai e de uma mãe em perder uma filha tão precocemente, de 

uma forma tão brutal, como foi essa. Então o que o senhor transmita aos familiares, aos amigos, 

a nossa solidariedade, os nossos pêsames, que Deus conforte o coração de todos, porque nós 

nem conseguimos imaginar a dor que é esse sofrimento. Venho falar aqui de alguns 

Requerimentos protocolados essa noite e principalmente da falta de médico neuropediatra, 

psiquiatra infantil, para que os pais e as mães consigam fechar o diagnóstico de seus filhos, ou 

com relação ao autismo, ou com outros transtornos, para que possam fazer o tratamento 

precoce, que consiga o medicamento precoce que hoje não estão conseguindo e precisamos 

que esses pais tenham esse atendimento, que essas crianças tenham esse atendimento precoce 

com o psiquiatra, para poder saber se vão fazer e que tipo de tratamento será necessário para 

essas crianças, inclusive para que eles possam ter os auxílios assistenciais, quer seja do governo, 

é LOAS e outros benefícios sociais que possam vir receber além do tratamento, que a gente sabe 

que o tratamento o quanto antes começar, essa criança, o desenvolvimento dela vai ser muito 

maior. Outra coisa é que sem o tratamento, sem o fechamento do diagnóstico, essas crianças 

não conseguem ter o acompanhamento escolar, que é obrigado por lei a criança ter alguém 

acompanhando-a nas escolas. Me lembro que 2019 se eu não me engano, eu era líder da então 

prefeita Dona Maria José aqui na câmara e eu lembro que o vereador Ney Loko, foi para Itaboraí 

junto com duas pessoas da secretaria de educação, conhecer lá, porque Itaboraí era referência 

na clínica de tratamento de autismo. Foram lá, conheceram fotografaram, conversaram com as 

pessoas lá não é Ney? E vieram com uma ideia que apresentaram a prefeita Maria José, onde 

ela deu início à obra da Clínica Escola é para autista a quem Tatuí, que foi semi-inaugurada esse 

ano e que não está com funcionamento ainda como tem que ser feito, as crianças estão indo lá 

pelo que a gente sabe, uma vez por semana e o autismo tem que ter rotina, ele tem que ter 

acompanhamento diário e ir uma vez por semana, isso não vai fazer o tratamento para autismo. 

E o sonho da Dona Maria José quando fez essa clínica, era dar atendimento a todos sem exceção, 

com o médico, com jardim sensorial muito bonito que tinha sido feito na época lá, que hoje a 

gente sabe que não tem mais e isso é necessário para o tratamento, para essas mães que tanto 

sofrem com seus filhos e que preciso do mínimo, que é o laudo, que são os remédios, que são 

os tratamentos necessários, desde que seja fechado esse diagnóstico de imediato e tem mãe 

hoje com mais de um ano esperando na fila para passar no psiquiatra, no neuropsiquiatria; dois 

anos esperando a fila e isso não é justo nem para a mãe, muito menos para criança que precisa 

desse tratamento o quanto antes. Então a gente pede para que seja revisto isso, para que seja 

olhado com mais humanidade, com mais carinho para essas crianças, que não sejam tratadas 
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como números, ser tratado como seres humanos que realmente precisam do tratamento, 

precisam do remédio, precisam do psiquiatra, precisam da neuropsiquiatria pediatra, para que 

sejam incluídos na nossa sociedade o quanto antes, para que possam responder a esse 

tratamento e que hoje a gente vê fila para marcar consulta, fila para remédio, fila para tentar 

uma vaga na clínica escola, tudo é fila e tudo tem que entrar na justiça, judicia lizar todos esses 

tratamentos senhor presidente, assim como outras coisas, está tudo sendo judicia lizado, vaga 

de creche, remédio de alto custo, remédio de médio custo... Estão precisamos realmente que 

Tatuí seja olhado com carinho. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereador Fábio Menezes. Vou fazer uso da tribuna e passo a presidência ao 

vereador Renan Cortez. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor secretário, vereador Renan Cortez, público presente e 

vereadores. Bom, eu estou há anos vereadores aqui na Câmara Municipal, na tribuna muita das 

vezes estive sozinho aqui nesta câmara, batendo, batendo, batendo, batendo, batendo, 

batendo, batendo... Até parece que a gente bate em ferro frio. Desde que eu entrei como 

vereador aqui nesta casa em 2017, eu vejo que a prefeitura tem poucos ouvidos para esta 

câmara e para o povo infelizmente. Passa gestão, vai gestão, passa gestão, é promessa vazia, é 

mentira, muita mentira contada. O vereador aqui, quero cumprimentar o Ney Loko, foi vereador 

aqui junto comigo, estivemos grandes embates aqui na câmara, mas somos amigos porque 

falávamos a verdade, o que a gente era em quatro paredes, a gente era aqui fora junto, não é 

verdade? Tivemos divergências, mas também tivemos acho que vitórias e lutas em conjunto 

aqui. Eu quero começar falando do bairro Novo Horizonte novamente; eu fiz uma contagem nos 

últimos dois anos, vereador Renan, eu fiz 15 Requerimento sobre o bairro Novo Horizonte nos 

últimos dois anos: iluminação, segurança, transporte, saneamento, zeladoria. Vocês querem 

entender como Tatuí está abandonada? Olhe para o bairro Novo Horizonte. Um bairro, o senhor 

me corrige se eu estiver errado, que é mais antigo que o Santa Rita, não é verdade? O bairro 

Novo Horizonte, aqui tem Requerimento, tinha iluminação da Rua João Ribeiro, da José Carlos 

Miranda, da Benedito Maria Silva; instalar poste de iluminação, lâmpadas queimadas, 

segurança, aumentar frequência de ronda da GCM, horário de linha, o ônibus em Tatuí, parece 

que ele funciona invertido, nos bairros nobres da cidade o ônibus passa, nos bairros onde o povo 

precisa de ônibus, ele não passa, é uma inversão, não dá para entender qual que é a lógica em 

Tatuí. Tem mais, aqui no bairro Novo Horizonte, alterar a rota de linha porque não entra para 

dentro do bairro como deveria, se tem estrada de terra dentro do bairro, rua de terra não entra; 

saneamento básico; vereadores, saneamento básico é a coisa mais básica para o povo, porque 

se você não tem saneamento básico, se não tem esgoto, você tem esgoto andando na rua, quer 

dizer, as crianças estão andando ou correndo para a rua, é você pedir para que você tenha um 

baita prejuízo social na área de saúde pública, é uma coisa tão básica, tão mínima que o poder 

público tem que fazer, eu não consigo entender porque não fizeram até hoje ali do bairro Novo 

Horizonte, na verdade eu consigo entender sim, na verdade quem governou essa cidade há 30 

anos, só governa para bairro de bacana nessa cidade, só para condomínio de luxo essa cidade. 

Eu tenho mais a dizer: falta de higienização, implantação do esgoto sanitário; Tatuí até hoje. 

Cidade pequena, tem plano municipal, projeto de departamento da prefeitura que sai fazendo 

limpeza de fossa, cidade pequena, cidade de 10 mil habitantes tem e é do lado nosso aqui, Tatuí 

não tem, porque: porque quem usa fossa e precisa de um plano municipal, precisa do 

departamento da prefeitura que ajuda na limpeza de força, é quem mais precisa, é quem é mais 

vulnerável. Tem mais, zeladoria: nem vou falar de zeladoria, porque zeladoria a cidade inteira 
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está arrebentada. Gente, mas o pior de tudo é que a gente volta a debater aqui na câmara e eu 

lembro quando o Ney entrou como vereador, pautou a pessoa com deficiência como pauta aqui 

nesta casa e graças a Deus desde então isso daí tem sido uma pauta recorrente. Por muito tempo 

ficou invisível, a criança com deficiência ficou invisível, depois de um determinado tempo nós 

começamos a debater aqui nessa câmara graças a Deus, mas está faltando tudo: está faltando 

cuidador especializado; gente, para dentro das escolas, para criança com autismo não adianta 

gente, não adianta, nós temos que ter gente especializada e formada para isso, nós estamos 

cansado de falar aqui na câmara e eu tenho um Requerimento de seis anos atrás falando disso 

aqui na câmara, estou olhando aqui na minha relação de Requerimento. Questão de servidores 

sem capacitação, pega servidor de qualquer lado, que o servido às vezes não tem culpa, mas 

não tem capacitação para aquilo e enfia lá. Quantas vezes o Ney que era diretor do 

departamento da pessoa com deficiência, que é um gestor e tinha que pegar o carro do 

departamento para pegar criança, pessoa com deficiência para se tratar nos espaços de saúde, 

isso significa o quê? Significa que é muito bonito criar um departamento, é muito bonito criar 

uma carcaça, mas a política mesmo não tem nada, não tem nada. Aqui em Tatuí, a gente virou 

um tal de pegar e inaugurar coisa que não funciona ou funciona por 15 dias ou um mês e o 

negócio não funciona, a maior tristeza é a clínica escola. A clínica escola é uma baita de uma 

idealização, aqui fala não sei quem construiu. Não, quem deu um recurso para construir na 

época foi a justiça e quem que batalho foi o Ney Loko aqui, eu lembro, eu estava junto com ele 

aqui na câmara. Quem batalhou foi ele para construir esse negócio e quem deu o recurso foi a 

justiça que praticamente obrigou a prefeitura na época a fazer. A gente não tem que ficar 

abando ovo aqui. E daí construído a clínica escola, um baita de um projeto revolucionário; 

porque eu vou pegar e fazer o contraturno escolar para conseguir a inclusão dessa criança, 

principalmente de autismo mais severo, para dentro da rede, poxa, se você não dá instrumental, 

não tem gente suficiente, não tem recurso suficiente dentro da clínica escola, o que adiantou 

Ney? O que adiantou lá o recurso da justiça? O que adiantou? A vontade que dá sabe o que é? 

É voltar para a justiça e falar “ó, está vendo o dinheiro que vocês mandaram? Está aqui ó, o 

dinheiro que vocês mandaram.”. Isso é um absurdo gente. Agora, vereador Paulinho, se nós 

como poder público municipal, a gente não priorizar quem mais precisa, porque se não tem. 

Aqui tem ainda as mães das crianças do espectro autista que estão aqui lutando, porque essas 

crianças não têm voz, não é verdade? Sua filha tem voz Ney? A filha dele não tem voz, não é 

verdade? Não tem voz para pegar e se expressar; se a gente não lutar por essa gente, eu não sei 

o que que nós estamos fazendo aqui na câmara, verdade, eu não sei o que nós estamos fazendo 

aqui na câmara. Nós construirmos, conquistamos; o Japonês estava aí e falando comigo, o 

Japonês que eu gosto muito. Nós conquistamos em março do ano passado, nós trouxemos um 

ministro Padilha para cá e conseguimos destravar um recurso do CER, Centro Especializado de 

Reabilitação. Desde agosto, olha para vocês saberem, quem é mãe de criança com autismo; 

desde agosto nós temos R$ 7,5 milhões na conta da prefeitura, já fez aniversário de um ano para 

construção de um CER, um Centro Especializado em Reabilitação, para as quatro especialidade: 

física, auditiva, visual e intelectual, o governo federal paga além desses R$ 7,5 milhões, assim 

que construir, por mês cerca de R$ 180 mil se eu não estou enganado, Ney, me corrija, R$ 180 

mil reais por mês para contratar médico, especialista, fonoaudiólogo, para contratar tudo. Agora 

fomos nós que conquistamos, eu deliberei aqui com o ministro, eu queria perguntar para o 

prefeito, porque ele não abriu a obra para começar até agora, mais de um ano já, eu vou dizer 

o porquê: sabe por quê? Porque eu não sou do partido dele e por que de repente eu não estou 
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apoiando-o na eleição. Então eu queria solicitar o prefeito, que independente de política e 

eleição, pensa em mim não, pense nas crianças, pense na pessoa com deficiência em Tatuí, que 

é quem mais precisa, porque isso daqui realmente vereador, é um absurdo. Obrigado. Com a 

palavra, vereador Renan. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, nobres pares, 

público que nos assistem presencial e pela Câmara TV. Primeiro eu quero dar boas vendas a 

todos que estão aqui no nosso plenário, muito justo a presença de todos aqui. Eu tinha várias 

Monções hoje, 25 anos Dona Bico do Ramos, também mais uma Moção ao Emerson tatuador, 

mas eu acho que hoje à noite pede uma discussão sobre a pauta que está sendo tratada pela 

população aqui nessa noite. Eu acompanhei de perto muitas ações referente a essa causa, poder 

participar de muitas delas, não como linha de frente, mas como apoiador e uma pessoa que 

tentou de alguma forma contribuir para algumas soluções e algumas ações do nosso município. 

Foi mencionado aqui pelos pares algumas necessidades que são óbvias no nosso município, não 

só no nosso município, mas acredito que seja em todo o país. Eu gostaria de começar falando 

da credibilidade, é claro que a demanda é alta, é essa é a nossa necessidade, mas eu gostaria de 

vincular a credibilidade e toda a capacidade das pessoas que estão trabalhando ali no CEMEM. 

Então queria deixar claro que a alta demanda é sim significativa e esse é o déficit, essa nossa 

necessidade, o que não desqualifica as pessoas que estão trabalhando ali. Foi muito dito aqui 

várias necessidades, nós sabemos quais são e eu gostaria de falar de soluções. Quem 

acompanha o meu mandato sabe do meu trabalho enquanto avaliar as necessidades e de 

alguma maneira apresentar e buscar soluções. Em alguns momentos eu poder avaliar algumas 

questões na causa animal, outros momentos dos pacientes oncológicos, do nosso Manduca. 

Enfim, várias questões do nosso município e graças ao bom Deus eu consegui contribuir também 

para solução até esse determinado momento. E nos bastidores já há algum tempo, venho 

trabalhando e buscando as avaliações e soluções, inclusive muito dentro também o trabalho do 

meu amigo Ney Loko, que é de fato um militante, um representante do nosso município, um 

dos e ao que eu vejo, tudo volta a teoria que eu tenho discutir nos bastidores nos últimos meses. 

No poder público, independente do setor e da necessidade e da causa, quando é diagnosticado 

e avaliado uma alta demanda, seja ela qual for, em um nível mediano para baixo de atendimento 

em questão de números e volume, nós temos que emergencialmente providenciar a compra de 

serviços e sair da rede municipal, nós temos que empenhar valores ao setor privado, para que 

nós possamos de alguma forma de imediato trabalhar essa fila de espera. Nós enquanto pessoas 

públicas, se nós não recorremos a execução e ao investimento nesse momento que a 

emergencial para o poder privado, para que nós possamos correr dessas filas, fechar os lados e 

programar um atendimento de imediato e reavaliar caso que estão parados, nós não vamos sair 

do lugar. Hoje se tratando de poder público, só se consegue fazer algo de imediato, recorrendo 

ao poder privado. Nós precisamos de mutirões, nós precisamos de reavaliações, hoje nós temos 

alguns casos que devido ao tempo de espera já é uma outra situação, um outro status, uma 

outra faixa etária, uma outra especialidade e se tratando da questão da educação, também falo 

a nível no Brasil, eu tenho discutido muito aqui nessa casa de leis, inclusive tenho apoio de 

muitos colegas aqui dentro, nós precisamos investir o dinheiro da educação naquela criança que 

está dentro da rede municipal de educação, no que se trata desse atendimento. Nós temos 

inúmeras entidades e posso citar uma delas, que é APAE no nosso município, que pode ser 

contribuir junto com a mão de obra especializada e muito boa que nós temos dentro do CEMEM 

e nós temos que com o dinheiro da educação e investir na compra de serviço da APAE, não para 

levar o aluno para APAE, mas sim trazer a APAE e todo know-how que ela tem para dentro da 
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nossa educação, para que ela capacite os monitores que possam cuidar das nossas crianças, para 

que ela monitore de uma forma presencial e que também faça o acompanhamento familiar com 

as famílias que tem essa criança dentro da rede municipal de ensino. Nós temos anualmente 

cerca de R$ 200 milhões investido na educação, que é 25% do orçamento do nosso município e 

nós temos condições sim de capacitar a nossa rede junto com as pessoas extremamente 

capacitadas, de monitorar esses possíveis funcionários qualificados por essas entidades que tem 

know-how e capacidade também e volume para fazer o atendimento dentro da nossa rede 

municipal de ensino. Capacidade dentro da nossa rede nós temos, nós não temos volume e 

acredito que com a parceria com a entidade que tem especialidade para formar essa mão de 

obra e eu tenho certeza que nós temos condições financeiras e estaríamos empregando essas 

medidas financeiras no local correto. Eu sei que a demanda é muito grande vereador Fábio e 

quando a demanda é grande, nós temos que sair do poder público e recorrer ao privado e as 

nossas entidades e usarmos especificamente na grande maior parque, nós sabemos que são 

alunos da nossa rede municipal de ensino, então nós temos que replanejar o nosso investimento 

da educação e buscar parceria imediata para que nós consigamos atender essas crianças e 

também essas famílias e também a rede municipal de ensino e também aos professores, para 

trazer uma qualidade de inclusão e também do ensino. Obrigado, presidente. [PRES. VER. FÁBIO 

ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, vereador Renan Cortez. Passo a presidência ao senhor, para 

fazer o uso da tribuna. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a palavra, Fábio VilLa Nova. [VER. 

FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais colegas, público presente, pessoal 

que está assistindo a gente de casa. Bom, o assunto que eu ia falar nem vou falar, porque aqui 

o assunto hoje em voga é o tratamento das crianças com espectro autista, a gente sabe da 

dificuldade, o vereador Renan foi bem sensato, tenho pessoas na minha família um espectro 

autista, já adulto, a gente sabe o que que vocês passam, as crianças precisam de um 

atendimento adequado que não seja interrompido, precisam ser estimuladas, não sou 

especialista nessa área para ficar falando, mas a gente sabe da dificuldade. No último concurso 

deu deserto, não temos mesmo psiquiatras, não aparecem médicos para fazer o concurso e se 

preparem, porque o ano que vem vai ser pior, vai ser pior porque não existe médico que venha 

atender aqui pelo valor que é passado e o teto vai ser impossível de aumentar, porque aqui a 

gente não votou o subsídio do aumento do teto do chefe de executivo. Então vai piorar, vai 

piorar, independente de quem ganhar, quem estiver lá na prefeitura, vai ter dificuldade de 

contratar médico. Pois não vereador, aparte. [VER. PAULO SÉRGIO DE ALMEIDA MARTINS]: 

Obrigado, pelo aparte. Bom, para quem está aqui nos assistindo, boa noite a todos, eu não 

consegui fazer a fala, mas eu queria deixar uma informação para todos que estão aqui; existe 

um teto do salário do prefeito que há muitos anos não se aumentou, então acho que talvez nem 

todos saibam disso não é Fábio? E aí, deixa eu explicar: há muito tempo defasado e aí os médicos 

não querem aceitar muitas vezes para vir, porque há muitos e muitos anos não se aumentam o 

salário do cargo de prefeito e aí o médico não pode ganhar mais que o prefeito. Isso é para 

explicar para a população o que realmente está acontecendo e deixar bem claro que ainda com 

toda dificuldade, tem ainda é neuropediatra, dois psiquiatra infantil, um ortopedista, um clínico 

geral e atende uma média de 2 mil atendimentos por mês, para vocês terem uma ideia, no mês 

de agosto foi 2017, isso aqui não é eu que estou falando gente, está lá e só ir na secretaria e 

perguntar, tá bom. E são diversos profissionais: coordenador, fonoaudiólogo são quatro, quatro 

fisioterapeutas, três psicólogos, tem lá sim gente, vai lá e fala com o secretário. Bom, Fábio, eu 

queria aproveitar aqui para falar de uma Moção, meu amigo, irmão, Eduardo, está por aí, do 
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posto de molas trevo, que desde 1998, junto com o Samuel, junto com a família, com a Flávia, o 

Eduardo Soares, Samuel Soares, tem aí o Posto de Molas Trevos, que faz um grande trabalho na 

nossa cidade, atendendo diversas empresas, inclusive a Marquespam, uma das maiores, 

parabéns. Eu queria falar sobre essa Moção, dizer que o trabalho de vocês é fantástico e a nossa 

admiração por tudo que vocês têm feito por Tatuí. Obrigado. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: 

Obrigada, pela questão de ordem. Só a nível de informação: me surpreende o vereador Fábio 

ter falado sobre esse subsídio dos prefeitos, que ele protocolou um projeto de lei com 0% de 

aumento para o executivo, ou seja, os médicos não teriam aumento também. Então me 

surpreende, porque ele protocolou aqui agora no final de agosto se não me engano, então não 

condiz com o que o vereador falou. Boa noite a todos. Obrigada pela questão de ordem. [VER. 

FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Realmente eu protocolei sim esse projeto; agora aqui vocês não 

sabem, mas aqui desde o ano passado está sendo discutido o aumento de subsídio, tanto para 

vereador, quanto para o secretário e para vice-presidente, para vice prefeito e prefeito. Só que 

a gente aqui, a mesa, a gente foi provocado pelo Ministério Público, a gente chegou num acordo, 

porque ninguém tem coragem aqui de protocolar nada, foi protocolado, mas foi retirado, 

porque eu acabei colocando sozinho esse projeto. Não, eu estou falando: se preparem, a gente 

não acha gente para ser secretário pelo que ganham e não vai achar médico, não vai achar 

médico mesmo. Por que os três saíram? Porque não aguentam, não aguentam trabalhar, outros 

lugares pagam mais. Agora não adianta a gente ficar discutindo aqui, não adianta ficar 

discutindo. Vocês vieram para pegar solução, então sendo usado de massa de manobra, sabe, 

está sendo judicializado medicamento, consulta, há anos, há anos, há anos que está sendo 

judicializado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Tá bom. O próximo vereador, é o vereador 

Marquinhos. Declina. O próximo vereador, é o vereador João Éder. Só para dizer uma coisa que 

eu acho que é importante. Em relação, houve uma articulação aqui para tentar aumentar o 

salário do prefeito e essa articulação não teve o esforço que deveria ter talvez da base aqui e 

esse negócio não funcionou, até porque teria que ter a casa inteira concordando com isso. Dois: 

podia ser muito bem, o governo tem escrito no programa Mais Médico, para vir médico do 

Governo Federal para cá; agora de três editais, o governo se inscreveu em um aqui, na verdade 

essa historinha aí de médico eu acho que é só para aumentar, o homem já está em uma casa de 

R$ 3 Milhões, então calma aí, não vamos confundir as coisas. Não tem aparte vereador, 

desculpa, o senhor já fez questão de ordem, eu respeitei a questão de ordem do senhor, já fiz a 

questão de ordem do senhor e eu preciso passar a palavra ao vereador João Éder. E por que o 

senhor da base do governo não articulou isso? O senhor é da base do governo, o senhor está 

em um bloco aqui de 12 vereadores, 50% mas um é nove, o senhor está em um bloco de 12. 

Então fala a verdade para o povo Fábio, para com isso. Vereador João Éder. Por conceder pela 

ordem ao vereador Márcio, antes da fala do Senhor? Vereador Márcio do Santa Rita. [VER. 

MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]:  Obrigado, senhor presidente pela ordem. Eu ouvi bem a 

fala do nobre vereador Fábio Villa Nova, referente a questão do subsídio do chefe do executivo, 

que o ano que vem vai ser pior ainda. Então nobres pares desta casa, ao senhor presidente 

também, aonde eu direciono a minha fala, o porquê nós não colocarmos então o subsídio do 

chefe do executivo para o ano de 2025 a gente poder ter condições realmente de contratar 

médico e pagar realmente o que é merecedor para o médico, para que as crianças e 

adolescentes e a população não venha sofrer essa situação, porque independente do resultado 

das eleições, quem será o prefeito a partir de 2025, nós poderíamos sair daqui com questão de 

missão cumprida e deixar o chefe pelo menos aumentar a questão, o subsídio do chefe do 
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executivo para resolver a questão dos médicos na nossa cidade, se isso for a questão que o 

nobre vereador Fábio Villa Nova acabou de colocar. E isso eu gostaria também de deixar bem 

claro, que isso para a colocação desse projeto, não somente o presidente, mas assim o vice-

presidente, o primeiro secretário e o segundo secretário, entre vocês entrar em um acordo e 

colocar esse projeto de lei para que a gente possa resolver isso até mesmo antes das eleições. 

Muito obrigado senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador, é muito 

simples, esse tipo de projeto, ele é projeto análogo a projeto de resolução. O projeto de 

resolução tem que ter pelo menos seis assinaturas ou a mesa, é simples: se os vereadores 

quiserem pegar agora o projeto e fazerem a assinatura, nós botamos pra votar agora em 

extraordinária. Agora o que que é o problema: o problema é que se fala uma coisa aqui e isso já 

foi feito, o vereador Fábio sabe disso também, já foi feito e daqui a pouco chega ali atrás e muda-

se tudo, esse é o problema. Agora, se o senhor quiser e outros vereadores quiser meu 

compromisso e que eu coloque para votar agora em extraordinária, eu coloco, não tem 

problema, mas daí os senhores tem que todo mundo, pegar e falar vamos lá, vamos fazer. Agora 

não adianta depois vir, pegar e falar que fez, não fez, daí vi e chegar aqui não tem o projeto para 

ser tramitado, precisa passar por todas as comissões, então precisa todo mundo assinar. Então 

eu faço essa questão para os vereadores: se os senhores assim o quiserem, eu coloco para votar. 

[VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: E eu já adianto senhor presidente, para que isso não 

q atravanque o nosso município, prejudicando principalmente aqueles que mais precisam na 

questão da saúde pública do nosso município, o meu nome pode colocar, eu já assino e a gente 

já vota a aprovação desse projeto de subsídio para 2025, para o chefe do executivo. Para mim, 

é sem novidade. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Nós vamos fazer uma coisa então 

vereador, eu vou fazer o seguinte: já que senhor está se propondo a isso, eu peço que o senhor 

passa. Vereador Márcio, o que eu posso: nós vamos fazer, eu vou chamar uma sessão 

extraordinária, logo após essa sessão, porque tem alguns projetos já para colocar para votar, 

certo? Nesse período eu deixo à disposição os vereadores articular, que eu chamo uma segunda 

extraordinária logo após essa, se o projeto estiver com a assinatura de todos ou seja, daí não 

precisa passar por nenhuma comissão, não tem que ter prazo e nem nada, daí ótimo, a gente 

bota para votar, mas daí eu peço uma coisa, todos os vereadores vão assinar? Questão de 

ordem. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Só para a população saber, não precisa todos 

votarem, 50% mais um, o projeto é aprovado e eu assino. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Vereador, o senhor não está entendendo, as comissões aqui da câmara tem prazo de 

15 dias por comissão, se todos os vereadores assinarem, a gente elimina o prazo, se não fica 

aqui tramitando por 50 dias, 40 dias, acabou a eleição e passou o prazo para votar o projeto. 

Então tem que ter assinatura de todos os vereadores concordando, senão não tem como 

avançar, é uma coisa técnica. Ó, vereador João Éder, eu vou passar a palavra para o senhor, eu 

só falo para os vereadores, aqueles que quiserem depois da fala do vereador, se manifestar em 

questão de ordem, falando que vão assinar ou não assinar, os senhores fiquem à vontade que 

eu vou estar esperando para isso. Pois não vereador. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa 

noite, senhor presidente, boa noite aos vereadores, ao público presente. Senhor presidente, 

inicialmente quero conceder aparte ao vereador Márcio do Santa Rita, pois ele colocou um 

Requerimento bastante importante nessa noite, inclusive do qual fui questionado nesta tarde 

por morador do bairro Santa Luzia, a respeito dos mutirões de catarata. Então se o vereador 

Márcio quiser fazer uso da palavra, pode ficar à vontade. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE 

CAMARGO]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Para que vocês possam realmente ver que a 
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situação nossa, nossa que eu digo é o município de Tatuí, a questão da saúde pública, 

quantidade de senhores e senhoras ainda que nos questiona referente a catarata. Infelizmente 

catarata a pessoa deixa de enxergar, muitas das vezes acaba tropeçando, caindo em buraco, se 

machucando... Então fiz esse Requerimento nº 3265, ao senhor vice-prefeito em exercício, 

juntamente com os órgãos competentes, para que informe a esta Casa Legislativa: Quando será 

a próxima “Mutirão da Catarata” na nossa cidade? Quantas cirurgias foram realizadas em 2024 

até a presente data? Quantas pessoas estão na fila de espera para a realização da cirurgia? 

Muitos questionamentos de munícipes, por isso estou fazendo esse questionamento para que 

a população tenha conhecimento de que esse vereador que vos fala, tem questionado e tem 

fiscalizado os atos do executivo. Muito obrigado, pelo aparte nobre vereador. Um boa noite. 

[VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Imagina vereador Márcio. Nesta noite nós fizemos um 

Requerimento a pedido de um pai que nos contatou na última semana, sobre um assunto 

bastante importante: esse pai tem uma filha com necessidade especial e há três meses não 

recebe as fraldas do qual a filha teria direito e ele é uma pessoa que hoje infelizmente não tem 

condições de estar arcando na integralidade com o tratamento da sua filha e ter acesso as 

fraldas prescritas inclusive pelo médico que atende, é o mínimo que a gente gostaria que fosse 

feito pelo poder público. Então nós estamos aqui por esse pai e também porque nós sabemos 

que não se limita somente a esse caso, mas tem outras famílias sendo prejudicadas, lesadas em 

razão da falta de distribuição adequada das fraldas para pedir ao poder público, pedir a 

prefeitura solução em relação a esse caso que está afetando a vida das pessoas. Também senhor 

presidente, é um assunto que pouco tem sido debatido nessa câmara, mas é algo de bastante 

importância não só para o município de Tatuí, mas para o nosso país, em relação a questão das 

queimadas. Nós temos vivido um momento no nosso país que a população tem sofrido com 

muitas doenças respiratórias, principalmente em decorrência das queimadas excessivas, em 

contrapartida da crise climática que não tem feito as chuvas de forma adequada. E nós pedimos 

aqui à prefeitura, nós sabemos que existem algumas ações em prática, mas é importante 

conscientizar a população em relação a fiscalização disso. No caso de denúncias, ao constatar 

uma situação como essa, apresentada a denúncia e pronto aos poderes responsáveis, porque 

nós precisamos de fato dar um fim, dar um basta a esse tipo de situação, que tem comprometido 

a vida de toda a sociedade, que se nós não nos atentar pode causar ainda mais prejuízo futuros. 

Em relação à questão das pessoas com espectro autista: eu acho que esse mesmo ímpeto que 

hoje se discute esse assunto, ele precisa existir após as eleições também, nós estamos a 20 dias 

de definir quem serão os próximos vereadores, a próxima prefeita ou prefeito e nós temos que 

de braço os dados com a população, diagnosticar quais são os problemas e buscar a solução. 

Nós enquanto poder público, temos e eu acho que o vereador Eduardo Sallum foi muito feliz 

quando fez essa proposta, de abrir esse espaço de diálogo de fato com a população, para 

entender na particularidade quais são os problemas que tem sido causados e que tem afetado 

a vida dessas pessoas para buscar a solução. Aqui nós semanalmente estamos questionando e 

apontando que tem faltado psiquiatra infantil, que tem uma fila gigante por terapeuta 

ocupacional, que tem falta de fonoaudiólogo e as soluções de fato elas precisam ser apontadas 

de forma conjunta com as pessoas que estão passando por essa situação. Então nós esperamos 

de fato que esse mesmo ímpeto, ele permaneça. Porque o vereador Ney Loko, eu fui vereador 

com ele, eu sei com propriedade e posso afirmar, que foi uma das pessoas, senão a pessoa mais 

importante para colocar a pessoa com deficiência no mapa da política de Tatuí e nós precisamos 

ter uma comunidade engajada, uma comunidade que aponte aquilo que está sofrendo, para que 
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o poder público independente de quem esteja se atente e busque soluções. Porque de fato não 

há possibilidade de continuar uma criança, um jovem esperando tanto tempo pelo atendimento, 

afetando não só a vida dessa criança, mas das famílias. Uma pessoa que faz parte dessa área 

senhor presidente, me apontou uma informação importante na última semana: o quanto as 

famílias são afetadas por essa situação. Existe um estudo inclusive que aponta que a questão 

psicológica de uma pessoa que acompanha alguém com deficiência, é tão afetada quanto 

alguém vereador Márcio, que vive uma guerra, imagina o dia a dia das pessoas. Então nós 

precisamos sim dar fim a essa situação que infelizmente tem prejudicado a vida das crianças e 

das famílias aqui de Tatuí. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador João Éder. Vou conceder pela ordem, pois não vereador Paulinho. [VER. 

PAULO SÉRGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, senhor presidente pela ordem. Eu só queria 

deixar também um agradecimento aqui ao Tiaguinho da Trans Tiaguinho e também ao Eduardo 

Posto de Molas e Trevos presidente, que fizeram o primeiro evento dos caminhoneiros aqui em 

Tatuí nesse final de semana, um grande evento, milhares de pessoas passaram por esse evento, 

eu acho que está aí o Tiaguinho e o Eduardo ainda e eu queria dar os parabéns presidente, 

porque são os caminhoneiros que fazem movimentar tudo isso aqui e veio pessoas de diversas 

localidades do Brasil aqui no primeiro Truckfest que aconteceu nesse final de semana lá no 

aeroclube e eu queria dar os parabéns ao Tiaguinho e o Eduardo por esse grande evento. 

Obrigado, presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Perfeito vereador. Questão de 

ordem, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, presidente. 

Bom como surgiu aqui a questão do aumento do subsídio do prefeito, que é um problema sério 

que a gente vai enfrentar a partir do ano que vem se esse projeto não for votado antes da 

eleição, a gente já tem articulado isso daqui a vários meses, desde o ano passado, aí não foi 

colocado para votar, aí quanto mais tempo vai chegando próximo da eleição, o momento 

eleitoral impede alguns vereadores de votar esse projeto para não prejudicar a sua reeleição. 

Bom, como já foi exposto todo esse problema aqui e parece que a população entende a 

necessidade desse aumento do teto do município, para que nós consigamos contratar médicos 

e competir com os outros municípios que pagam mais, sugiro presidente, que o senhor imprima 

de novo o projeto de lei do aumento do teto do município, o mesmo projeto que a gente já 

assinou várias vezes aí e não tinha 100% das assinaturas, aí o projeto foi rasgado para não expor 

ninguém, mas vamos pensar aqui na cidade, não pensar na nossa reeleição, acho que esse 

projeto tem que ser votado presidente. Então vamos tentar ver se a gente consegue todas as 

assinaturas, já que vai ter extraordinária, para que a gente coloque esse projeto na 

extraordinária de hoje. Um boa noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Pode ter certeza 

vereador, se os senhores pegarem as assinaturas necessárias, eu não tenho problema nenhum 

em colocar para votar. Vou suspender depois da votação aqui a sessão para a gente conversar 

com as mães que estão aí, com a população que está aí, a gente ficar pelo menos uns 15, 20 

minutos em conversa e é o tempo para os vereadores assinarem o projeto e daí convoco a 

extraordinária, logo após voltar o final da ordinária, pode ser vereadores? Pois não vereador 

Márcio, questão de ordem. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Como eu já disse, eu estou 

apto aí a votar, se colocar esse projeto do dissídio do chefe do executivo, mas já deixarei bem 

claro, somente do chefe do executivo, que não queira englobar de vereadores, de secretários... 

somente do executivo, do chefe do executivo por questão das mães, por causa das famílias, das 

crianças, para que possam realmente pagar um valor adequado para os médicos, vir para nossa 

cidade e atender bem a nossa população. E de repente também uma sugestão: poderia 
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aumentar um salário bem adequado para o chefe do executivo, até mesmo que ele pudesse de 

repente um compromisso de retornar um valor para os cofres públicos, para que a gente 

pudesse solucionar isso aí de uma vez por todas. Então são coisas que dá para se fazer e alinhar 

isso aí para que as nossas crianças, a nossa população não venha sofrer o que vem sofrendo. 

Obrigado senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então está bom. Coloco 

em votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos. Em votação as Moções. APROVADAS 

16 votos. Nesse momento suspendo a sessão Ordinária, para ficarmos 15 ou 20 minutos para 

conversar com a população do plenário. Suspensa a sessão. Questão de ordem, vereador Fábio 

Menezes. [VER. FÁBIO MENEZES]: Questão de ordem, senhor presidente. Gostaria de chamar 

aqui ao meu lado o vereador Marquinho, que hoje nós disputamos lados diferentes, o mesmo 

cargo, mas nós entendemos o que é preciso ser feito para Tatuí ano que vem poder contratar 

mais médicos. Hoje nós tentamos em conjunto situação, oposição, o vereador Sallum também 

disputam cargo do executivo, aumentar o teto do funcionalismo municipal para poder contratar 

mais médicos ano que vem. Temos 16 assinaturas do projeto não é Marquinho? [VER. ANTÔNIO 

MARCOS DE ABREU]: Temos 16 assinaturas do projeto e faltou um vereador para fazer essa 

assinatura e depois o Eduardo Sallum vai falar a palavra dele como presidente da casa. [VER. 

FÁBIO MENEZES]: Então infelizmente, porque o regimento prevê que para não passar nas 

comissões, precisaria de ter as 17 assinaturas para poder votar hoje, sem passar nas comissões 

e é um projeto que tem que ser aprovado antes das eleições não é Marquinho? [VER. ANTÔNIO 

MARCOS DE ABREU]: Em relação a esse aumento do teto do funcionalismo público, nós temos 

que fazer isso aí esse ano para ir para o próximo ano que vem 2025. Então esse teto tem que 

ser votado esse ano para o próximo ano. [VER. FÁBIO MENEZES]: E nós tentamos em conjunto, 

está que eu e o Marquinho, nós estamos disputando eleições municipais, o mesmo cargo como 

todos sabem e nós queremos o bem para Tatuí, independente se nós vamos ganharmos, 

independente se eles vão ganhar, ou se o Sallum, eles eu estou falando do Sallum, independente 

de quem vai ser o novo chefe do executivo ano que vem, vai ter problema na contratação, 

principalmente de médico. Pois não Sallum. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: É isso, 

precisava das 17 assinaturas para dispensar a tramitação, não havendo as 17 assinaturas, não 

tem como dispensar a tramitação das comissões e a tramitação das comissões tem um prazo e 

esse prazo excede o tempo permitido pela legislação brasileira, que possa devidamente ser 

apreciado esse tipo de projeto. Então portanto o projeto não vai para a extraordinária 

infelizmente. Questão de ordem, vereador Valdir. [VER. VALDIR PROENÇA]: Senhor presidente, 

é uma propositura da mesa, eu não preciso assinar, eu só preciso votar, é propositura da mesa. 

E eu sou completamente contrário, seja aumento para prefeito, vereadores e secretário, o meu 

voto é contrário, sempre foi. A gente fez várias reuniões e eu mantenho a minha palavra, eu sou 

o contrário a qualquer aumento de salário hoje. [VER. FÁBIO MENEZES]: Presidente, só para 

esclarecer, não está previsto o aumento de salário de vereador, esse projeto não prever 

previamente, prevê o aumento do teto do funcionalismo público municipal. [VER. VALDIR 

PROENÇA]: Mas eu mantenho a minha palavra, eu sou contrário a qualquer aumento de salário, 

principalmente de prefeito, secretário, eu mantenho a minha palavra. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Eu passo ao primeiro secretário, vereador Renan, que assuma os trabalhos aqui 

para que a gente termine o arquivamento do projeto. Vou pedir silencio agora ao nosso plenário, 

para que nós passamos cumprir o regimento da casa e fazer o andamento da sessão. 

Requerimentos ao senhor Prefeito: nº 3224 a 3275/2024. Que o senhor secretário proceda neste 

momento à leitura do Projeto. [2º SEC. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: *Projeto de Lei nº 
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033/2024. – Autoria: RENAN CORTEZ. Assunto: “Dispõe sobre denominação de” 

“Claudio Alves Lima ao Núcleo de Apoio ao Tratamento ao Câncer em Tatuí”. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Às comissões. Convoco Sessão Extraordinária, logo após esta Sessão 

Ordinária, para apreciação dos seguintes Projetos de Lei do Executivo nº 65/2024; Projeto de Lei 

nº 01, 18 e 19/2024 do Legislativo; Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2024; Requerimentos 

nº 3161 3179 e 3182. Os senhores estão convocados para Sessão Extraordinária, logo após esta 

Sessão Ordinária. Solicito ao senhor secretário que faça a leitura dos Votos de Pesar dessa 

sessão. [1ºSEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: EZEQUIAS 

BATISTA DE OLIVEIRA. Autoria: João Éder; RODRIGO ADONIRAM ABRAME. Autoria: Renan 

Cortez; MAYARA APARECIDA SOARES. Autoria: Eduardo Sallum. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de 

silêncio)). Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Solicitando aos senhores e as senhoras vereadoras, que se 

mantenham nos recintos dá câmara, para logo mais iniciarmos Sessão Extraordinária. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos dezesseis 

dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro. 

         Sala das Sessões, 16 de setembro de 2024. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 
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Câmara Municipal de Tatuí, 23 de setembro de 2024

Assinaturas Digitais

O documento acima foi proposto para assinatura digital na Câmara Municipal de Tatui. Para verificar as assinaturas, 
clique no link: https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar HYPERLINK 
"https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar?chave=AJJ7Y3N2E558JXCS"?chave=AJJ7Y3N2E558JXCS, ou vá 
até o site https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar  e utilize o código abaixo para verificar se este 
documento é válido:

Código para verificação: AJJ7-Y3N2-E558-JXCS
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